
 

 110

立法院公報 第 101 卷 第 3 期 院會紀錄 

陳委員亭妃：（14 時 6 分）主席、各位同仁。本席要拜託各位委員同仁支持，因為這是關於食品

安全的民生議題，關係到我們大家的健康。 

我國目前將瘦肉精列為禁用的動物用藥，所有在國內使用與食用之農畜產品皆不得檢出。然

而市面上之美國牛肉卻被驗出含有瘦肉精，因此本席等 23 人，針對我國市場上進口肉品含瘦肉

精之問題嚴重，為維護國人健康，建請衛生署應立即提供各直轄市、縣（市）政府衛生局經費，

全面查驗市場上之美國牛肉是否含有瘦肉精，邊境則應提高至逐批檢驗，並增加相關人力與設備

。是否有當，敬請公決。 

第十案： 

本院委員陳亭妃等 23 人，針對我國市場上進口肉品含瘦肉精之問題嚴重，為維護國人健康，建請

衛生署應立即提供各直轄市、縣（市）政府衛生局經費，全面查驗市場上之美國牛肉是否含有瘦

肉精，邊境則應提高至逐批檢驗，並增加相關人力與設備。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、我國目前將瘦肉精列為禁用的動物用藥，所有在國內使用與食用之農畜產品皆不得檢出

。然而市面上之美國牛肉卻被驗出含有瘦肉精：高雄市衛生局在全市大賣場抽驗美國牛肉，抽驗

6 件產品，有 3 件檢出萊克多巴胺，約五成檢出率；台北市衛生局抽驗則有三成三檢出萊克多巴

胺，顯示我國市場上之進口肉品含瘦肉精之比例甚高，影響國人健康甚鉅。此外，衛生署 100 年

度的檢出率則只有 26%，低於市場上之檢驗比例，亦顯示在海關邊境之檢驗實有加強之必要。 

二、根據民主進步黨所做之民意調查，超過七成民眾對於馬政府是否有能力把關美牛進口沒

有信心，更有八成民眾不相信專家提出的瘦肉精對人體沒有危害的說法；而中國時報民調亦顯示

有近八成國人無法接受在不設防的情況下讓含瘦肉精的美牛進口。各地陸續檢驗出瘦肉精後，衛

生署未於第一時間全面清查架上牛肉是否安全，亦無具體處置作為，導致國人產生疑慮。鑑於問

題嚴重，應針對市場及邊境上之進口肉品以全面查驗是否含有瘦肉精成分，以確保國人飲食安全

。 

三、為徹底落實此一目標，衛生署應在邊境上檢驗上由抽驗改為逐批檢驗，並添加必要之人

力與設備。其次，為協助各直轄市、縣（市）政府衛生局進行全面查驗工作，衛生署應立即提供

各直轄市、縣（市）政府衛生局經費，如此方能解除社會疑慮，達到維護國人健康之目的。 

提案人：陳亭妃 

連署人：鄭麗君  林佳龍  林淑芬  陳節如  陳歐珀  

林世嘉  許添財  李應元  趙天麟  田秋堇  

許智傑  柯建銘  吳宜臻  尤美女  蔡其昌  

潘孟安  高志鵬  姚文智  李俊俋  陳其邁  

段宜康  劉建國 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（有）有異議，本案暫不予

處理。 

現在進行第十一案，請提案人楊委員應雄說明提案旨趣。 
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楊委員應雄：（14 時 7 分）主席、各位同仁。本院委員楊應雄、吳育仁等 18 人，鑑於國防部 C-

130 運輸機之台北—金門航班，對支援離島金門鄉親長期所需之緊急醫療後送或安寧返鄉至為重

要，尤其日前傳出民間航空公司因報價過高，導致金門縣政府財政無法負荷，「101 年度空中救

護機載運安寧返鄉病人」採購案多次流標而產生空窗期。爰此，建請國防部增加 C-130 運輸機之

台北—金門航班，以緩解金門醫療後送及安寧返鄉之問題。是否有當，敬請公決。 

第十一案： 

本院委員楊應雄、吳育仁等 18 人，鑑於國防部 C-130 運輸機之台北—金門航班，對支援金門鄉親

長期所需之緊急醫療後送或安寧返鄉至為重要，尤其日前傳出民間航空公司因報價過高，導致金

門縣政府「101 年度空中救護機載運安寧返鄉病人」採購案多次流標而產生空窗期，此間僅能以

極高之價格雇請民航業者以個案處理安寧返鄉；而由內政部空中勤務總隊過於頻繁支援空窗期之

醫療後送勤務，亦有排擠其他緊急救援任務之虞。爰此，建請國防部增加 C-130 運輸機之台北—

金門航班，以緩解金門醫療後送及安寧返鄉之問題。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、金門縣係處離島，鄉親無論是醫療後送至台灣或安寧返鄉回金門，均須依賴空中運送，

而國防部目前有軍機 C-130 每週二、五各排一航班往返金門及台北，執行運送補給暨訓練任務，

並趁便支援金門鄉親醫療後送及安寧返鄉。 

二、金門縣政府「101 年度空中救護機載運安寧返鄉病人」採購案，因民間航空業者大幅調高

報價而流標，致該項服務中斷。然為解決金門鄉親臨時緊急之需求，日前更傳出縣政府以單趟

52 萬 5 千元的天價雇請德安航空一架直升機出安寧返鄉任務，整整比去年之簽約價格 28 萬，高

出 24 萬 5 千元之譜，長久將對縣府財政造成嚴重負擔。 

三、而在此空窗期，內政部空中勤務總隊亦擔負支援金門醫療後送勤務，統計今（101）年僅

至二月底為止，便已高達有 26 次，而上（100）年整年度也不過總計 45 次。空勤總隊過度且頻

繁之支援出勤，恐對其他緊急救災、救難或救護等任務，產生排擠效應。 

四、爰此，為照顧金門鄉親的醫療權益與人道需求，建請國防部於現有每週二、五外，另再

增加 C-130 運輸機之台北—金門航班，以緩解金門醫療後送及安寧返鄉之問題。 

提案人：楊應雄  吳育仁 

連署人：張嘉郡  簡東明  邱文彥  潘維剛  孔文吉  

詹凱臣  蔣乃辛  陳淑慧  馬文君  林德福  

江惠貞  王惠美  盧嘉辰  吳育昇  呂玉玲  

黃昭順 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

現在進行第十二案，請提案人賴委員士葆說明提案旨趣。 

賴委員士葆：（14 時 8 分）主席、各位同仁。我國 ISP 業者的寬頻服務收費太貴、速度太慢，爰

提案要求國家通訊傳播委員會於三個月內，針對 ISP 業者，依不同級距之寬頻服務，訂定最低上

網頻寬服務水準保證規範並予公告實施。是否有當，敬請公決。 


